

apporte le salut, Nous attendons que dans sa miséricorde il hâte la fin de tant de maux, et que rendant sa paix au monde bouleversé il rétablisse bientôt sur les hommes le règne de la justice et de la charité.

Mais il faut tout d'abord apaiser la colère de Dieu justifiée par tant d'obstination dans le péché. Elle doit l'être par une prière humble et suppliante, dont Nous savons quelle est la puissance quand elle est faite avec confiance et persévérance. Or, pour rendre propice la majesté divine, rien n'est plus efficace que le Saint Sacrifice de l'Eucharistie, où est offert au Père Céleste Celui qui s'est donné lui-même pour la rédemption de tous, et qui reste toujours Notre intercesseur vivant.

L'Eglise a imposé avec raison aux pasteurs des âmes l'obligation de célébrer en des jours déterminés pour le peuple qui leur est confié. Mère pleine de piété, elle veut, en ces jours-là spécialement attirer sur les nécessités de ses fils la clémence divine.

Mais quelle nécessité se peut concevoir plus pressante aujourd'hui que celle qui les résume toutes, à savoir le retour de la tranquillité et de la vraie fraternité parmi les peuples? Il Nous a donc paru très opportun que les pasteurs sacrés, en une des solennités principales de l'Eglise, offrent, tous de concert avec Nous, le divin sacrifice à cet effet.

C'est pourquoi, et Nous le prescrivons par ce présent *Motu proprio*, le 29 juin, fête des saints apôtres Pierre et Paul, soutiens et protecteurs du peuple chrétien, tous les prêtres obligés de célébrer pour le peuple offriront le Saint Sacrifice à l'intention que nous venons de préciser.

Tous les autres prêtres du clergé séculier et régulier, en outre, feront une chose qui Nous sera très agréable en conformant, eux aussi, leur intention à la Nôtre dans la messe qu'ils célébreront ce jour-là.

Tout le sacerdoce catholique, en union avec le Souverain Pontife, offrira ainsi, sur tous les autels de la terre, l'Hostie de propitiation et d'amour. Les prêtres feront unanimement violence au coeur de Dieu, et on pourra plus fermement encore espérer une prompte réalisation du souhait du psaume qui résume aussi l'aspiration des peuples: "La justice et la paix se sont embrassées."

Benoit XV, Pape.

## LA CAUSE DE MGR DE LAVAL

S. E. le cardinal Bégin a adressé à son clergé une lettre, dont nous détachons le passage suivant:

"Le 11 juin prochain aura lieu la Congrégation préparatoire où l'on étudiera l'héroïcité des vertus de Mgr de Laval. Je vous recommande instamment cette cause, et je vous prie de la recommander aux prières de vos fidèles. Parlez-leur du vaillant et saint apôtre que fut le premier évêque de Québec, tâchez de stimuler leur confiance en sa puissante intercession et faites-leur bien comprendre leur devoir de solliciter dans leurs prières la grande faveur que nous attendons de Rome et du ciel."